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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

LEY DE BIENESTAR 
 
PUBLICAN LEY DEL DERECHO AL BIENESTAR E IGUALDAD SOCIAL. El Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, anunció que la nueva Ley del Derecho al Bienestar e Igualdad 
Social por la Ciudad de México fue publicada el lunes en la Gaceta Oficial capitalina. Desde 
el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, comentó que la nueva legislación busca garantizar el 
derecho al bienestar, que significa gozar de una vida digna para desarrollar las capacidades, 
vivir libres de pobreza y alcanzar el pleno florecimiento del desarrollo y la autonomía. +CH. 2, 
Sol 17, Pre. 6, Jor. 29, Her. 16, 24H. 7, Raz. 15, Uni. 16-A, Ref. 1 y 3C, RÍ. 6. 
 

OTROS TEMAS 
 
MINIMIZA LETARGO. El Jefe de Gobierno entró en defensa de la II Legislatura y su 
productividad. BATRES minimizó la improductividad del Congreso y consideró que lo que se 
cuenta es el beneficio de las iniciativas aprobadas. Aplaudió a diputados del partido de 
Morena y adelantó que buscará que los legisladores morenistas aprueben más iniciativas 
para reformar la Constitución de la CDMX. Ref. 1 y 3. 
 
SUELDO DE MAGISTRADOS SUPERAN AL DE AMLO. Igual que los magistrados de la 
SCJ, a través de los amparos ante la ley de austeridad vigente que promovió PJF, los 
Magistrados  del TSJ-CDMX también tienen ingresos que superan al del Presidente de la 
República. Rafael Guerra, presidente del Tribunal Superior de Justicia, es de 106 mil pesos, 
una cifra que también rebaza el sueldo del Jefe de Gobierno capitalino, MARTÍ BATRES, 
por 83 mil pesos. Bas. 2. 
 
DIPUTADA EXIGE INFORME DEL AGUA CONTAMINADA. Luego de la queja presentada 
ante un Tribunal Colegiado, por parte de vecinos contra el Gobierno de la Ciudad para no 
hacer pública la información sobre el agua contaminada en ocho colonias de la Alcaldía 
Benito Juárez, la legisladora perredista Polimnia Romana Sierra, hizo un llamado al 
Mandatario local, MARTÍ BATRES, a permitir que la ciudadanía conozca los datos al 
respecto. 24H. 6. 
 
ALISTAN TRANSICIÓN. Durante las últimas semanas, Brugada se ha reunido con distintos 
políticos de Morena. El 12 de junio, Clara Brugada visitó al Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES, en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, para alistar el cambio de poder. Ref. 2C. 
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GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
CIRCUITO INTERIOR. Si alguien se pregunta cómo van los trabajos para la transición ene l 
Gobierno de la CDMX, puede sentarse a esperar la respuesta. Y es que aseguran que se 
instruyó en varios frentes par que enlisten los logros y se vean como prioridad. Hasta se supo 
que las obras retrasadas tienen que presentarse como proyectos de continuidad. Se dice que 
la cercanía de MARTÍ BATRES con Clara Brugada genera tanta confianza en que no 
tendrán complicaciones y el mensaje que quieren dar es que todo va a pedir de boca. Pa´ 
qué buscarle tres pies al gato, pues. Ref. 2C, Met. 15. 
 
EL CABALLITO. Le contamos que la segunda mitad de julio fue la fecha que marcó la propia 
jefa de gobierno electa, clara Brugada, para darle más fuerza a los trabajos de transición y 
así ha sido. Por ejemplo, Pablo Yanes, quien está en la mesa de transición, ayer participó 
como orador en un evento público del Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, para hablar bien 
de la nueva Ley de Bienestar Social en la capital del país. Ahora el misterio es el gabinete, 
¿lo anunciará pronto? Uni. 17-A. 
 
LA FERIA, por Salvador Camarena. La entrega a plazos de los nombres del gabinete de 
Claudia Sheinbaum ha retrasado la develación del equipo que gobernará la capital con Clara 
Brugada. Aunque en redes sociales y medios comienzan a filtrarse cosas que reforzarían una 
tendencia. El jueves pasado Brugada, próxima jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
publicó en X tres fotografías de una reunión con MARTÍ BATRES donde estuvo Juan Pablo 
de Botton (a quien no identificaba en su mensaje). “Tuve una productiva reunión privada con 
el Jefe de Gobierno”, reveló Brugada en un tuit que luego fue eliminado. “Avanzamos en la 
definición de términos clave para garantizar un proceso fluido, que asegure la continuidad de 
los principales programas, acciones y servicios”, decía el post. En una de las imágenes 
aparece De Botton, subsecretario de Egresos de Hacienda. Fin. 32. 
 
CÓDICE, por Juan Manuel Asaí. Nombrar a Lázaro Cárdenas Batel como jefe de la oficina 
de la Presidencia es una carambola de tres bandas. Primero inhibe al menos en parte el 
nombramiento de Rosa Icela Rodríguez como secretaria de Gobernación. Rodríguez es un 
cuadro que responde a AMLO y no se toma ni siquiera la precaución de ocultarlo. Lázaro 
hará chamba que se parece mucho a la que se realiza en Bucareli con la diferencia de que 
su oficina estará al lado de la de Claudia, cruzando el pasillo. En segundo lugar, reivindica, 
como apuntamos arriba, la creación de la Corriente Crítica como el big bang real del 
movimiento que llevó años más tarde a López Obrador y a ella misma a Palacio Nacional. Y 
también le manda un mensaje a ese sector duro de Morena que se atrevió a retarla en el 
proceso interno de Morena para la jefatura de Gobierno de la CDMX. Me refiero a BATRES, 
Brugada, Citlalli, Jesús Ramírez, entre otros, que se creen los únicos morenistas de izquierda 
que hay en el movimiento. Hasta el momento ese grupo no tiene presencia en el gabinete, 
aunque dicen los que saben que el jueves MARTÍ puede aparecer como titular del Trabajo, 
aunque el plan inicial de la casa de transición haya sido ubicarlo un escalón abajo en el 
ISSSTE o en INFONAVIT. Cró. 9. 
 
 
 
 



RED COMPARTIDA. Clara Brugada se sumó el pasado fin de semana a la gira de Claudia 
Sheinbaum y López Obrador por CDMX y Estado de México. Cuentan que la jefa de 
Gobierno electa sabe muy bien por su conocimiento de haber gobernado la Alcaldía 
Iztapalapa que el tema del agua es sensible. Mencionan que hay planes importantes para 
que el crecimiento urbano de la Zona Metropolitana sea rumbo a Hidalgo, pero robusteciendo 
el abasto de agua en municipios del EDOMEX y Ciudad de México, por eso mismo esta 
ocasión, el Gobernador Julio Menchaca y la maestra Delfina Gómez, también estuvieron. Los 
abrazos y risas no faltaron, pero alguien no está contento, MARTÍ BATRES no ha recibido 
una invitación ni de Doña Clara ni de la Dra. Sheinbaum, ¿se habrán olvidado de él? Pre. 2. 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  
 
 
CASI 800 POLICÍAS HACEN EXAMEN PARA CONCLUIR EL BACHILLERATO. Las 
secretarías de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación y de Seguridad Ciudadana 
dieron a conocer que 794 policías (527 hombres y 267 mujeres) llevaron a cabo su examen 
único en distintos planteles del Instituto de Educación Media Superior (IEMS), con el objetivo 
de concluir sus estudios de bachillerato.   +ChiIango .2.  
 
 
MALTRATAN Y VENDEN ILEGALMENTE ANIMALES EN MERCADOS; SSC Y FGJ 
OPTAN POR NO INTERVENIR. La venta de animales domésticos en los mercados públicos 
de la Ciudad de México continúa a pesar de que el Congreso local prohibió la 
comercialización de seres vivos en la vía pública. Elementos de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) son testigos de ello, pero no actúan, sólo hacen recorridos en medio de 
perros, gallinas, cabras, ovejas, águilas y puercoespines, sin embargo no hay alguna 
intención para detener la comercialización ni aplicar la Ley, bajo el argumento de que la 
Brigada de Vigilancia Animal no es la responsable de proteger la vida de los seres vivos en la 
Ciudad de México. En el mercado de Sonora y en el Emilio Carranza, de las colonias Merced 
y Morelos, en la alcaldía Venustiano Carranza, los animales conviven en pequeñas jaulas, 
apretados y bajo temperaturas que no son las ideales para sobre-vivir; cuando llueve, los 
corrales de las cabras se inundan y a las peceras de los corales se les filtra agua del techo 
sucio; Cuando alguna de las mascotas es vendida, se mete a la fuerza en recipientes; las 
gallinas, en cajas con agujeros, de los que si intentan asomarse, el comerciante les pega en 
la cabeza para que se tranquilicen; todo esto a la mira de las autoridades policiacas, sin 
importarles que al ser indiferentes, violan múltiples artículos de la Ley de Protección Animal, 
normativas que, es su obligación aplicar. Cró. 14. 
 
 
 
 
 
 



PEGA ROBO EN SÚPER A MÁS VULNERABLES. Los adultos mayores, mujeres con hijos 
y personas que van distraídas, principalmente en el celular, son las más susceptibles de ser 
víctimas de los llamados montachoques en supermercados. Dicho modus operandi, 
denominado así por el uso de un distractor para cometer un robo, no es nuevo, pero sí 
registró un ligero incremento, informó el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad 
y Justicia de la Ciudad de México, Salvador Guerrero Chiprés. En 2023, recibieron un reporte 
de ese tipo y en lo que va de este año suman 12, un número que, si bien no es muy alto, en 
términos generales sí se multiplicó. Los delincuentes encuentran en los adultos mayores y 
mujeres con hijos a sus principales víctimas, los primeros porque suponen que van más 
distraídos y las segundas porque saben que van a priorizar el cuidado de los hijos, sobre la 
atención a las pertenencias. Mientras que aquellos que van hablando por celular o 
mensajeando también son vulnerables, porque no están enfocados en qué hay en su entorno 
ni en sus bienes, explicó. Por ello, se recomienda que si van a hablar, se detengan. Las 
mujeres son en 90 por ciento las que sufrieron más este tipo de robo y las cantidades por las 
que las víctimas fueron asaltadas bajo esta modalidad son menores® a 10 mil pesos. Ref.4. 
 
CDMX, A LA CABEZA EN SECUESTROS DURANTE JUNIO. Es preocupante que en 
Ciudad de México se hayan registrado 12 casos de secuestro, por lo que ocupó el primer 
lugar en este delito en el mes de junio, alertó la activista Isabel Miranda de Wallace. En su 
cuenta de X, precisó que ese número de plagios registrado en la capital mexicana, "es la cifra 
más alta de secuestros de la que tenemos registro desde octubre del 2019". En el informe 
mensual de junio del 2024, la organización que representa, Alto al Secuestro, señaló que las 
fiscalías estatales iniciaron carpetas de investigación relacionadas con 163 secuestros, 40 de 
ellos en agravio de migrantes, la mayoría de ellos centroamericanos. En este periodo, las 
autoridades ministeriales tuvieron conocimiento de dos secuestros masivos, ocurridos en 
Estado de México y Guerrero. En sus redes sociales resaltó que en Ciudad de México se 
registraron 12 secuestros; nueve en el Estado de México; nueve en Veracruz; ocho en 
Chihuahua; seis en Puebla y seis Michoacán, así como cuatro en Tabasco y Quintana Roo, 
respectivamente. La organización civil informó que en el mes de junio del presente año se 
incrementó 36.3 por ciento los eventos de secuestro, en comparación con el mes anterior. 
Pre.8.  
 
AL RITMO DE LA SALSA. Internos del Reclusorio Varonil Norte disfrutaron de un baile. La 
orquesta colombiana La Verdad y el cantante venezolano Joseph Amado se presentaron en 
el penal. Más de 200 personas se reunieron para bailar en la explanada. Debido a que el 
concierto se realizó el día de visita, las autoridades destacaron la convivencia familiar. 
Acercarles actividades culturales y recreativas a los internos favorece la reinserción social en 
los centros penitenciarios, indicó la Subsecretaría del Sistema Penitenciarios de la 
SSC.Ref.4.  
 
EL MAL EJEMPLO. Pese a que los señalamientos advierten que esta prohibido 
estacionarse, tres unidades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SCC) se encontraban 
ayer detenidas frente a las aceras de la Calle Monte de Piedad. Ref.3.  
 
 
 
 
 



FERIA DE PLOMO. Un joven de 23 años falleció tras ser alcanzado por las balas disparadas 
por presuntos grupos rivales cuando se echaba unos alcoholes, frente a la feria instalada en 
el camellón del cruce de la avenida 595 y avenida 604, en la colonia San Juan de Aragón 
Tercera Sección, de la alcaldía Gustavo A. Madero. Eran alrededor de las 22:30 horas del 
domingo cuando los vecinos, que celebraban la fiesta patronal en honor a San Camilo de 
Lellis, escucharon los plomazos y, de inmediato, buscaron refugio para no ser alcanzados 
por los plomazos. Una vez que el peligro pasó, María del Carmen, vecina de la zona, se 
percató que uno de los lesionados era su hijo Alexander, por lo que de inmediato lo llevó al 
Hospital General La Villa, donde lo atendieron de emergencia; el chavo de 19 años llevaba 
un balazo en la cabeza. Ahí también fue llevada Lucia Monserrat, de 23 años, ella fue herida 
en el abdomen. Grá. 9. 
 
ASALTADOS Y BALEADOS AL ESPERAR SU TRANSPORTE. En dos puntos diferentes 
de la alcaldía Iztapalapa, dos personas fueron asaltadas y baleadas, mientras esperaban 
abordar una unidad de transporte público. El primer caso ocurrió a las 3:40 horas en la 
colonia Ejército de Oriente, a la altura del Metro Guelatao; en ese sitio, Aldair fue 
interceptado por dos hombres, quienes le exigieron entregar sus objetos de valor. Una vez 
concluido el asalto, el hombre, que se identificó como servidor público del municipio de 
Huixquilucan, fue baleado en la rodilla derecha, esto tras correr para escapar de sus 
agresores. Como pudo, caminó a la Calzada Ignacio Zaragoza, donde abordó un taxi que lo 
llevó al Hospital General Balbuena y fue atendido de emergencia. Doce horas después, a las 
3:00 de la tarde, Santos fue lesionado en el cruce de las calles Florentino Castro López y 
Villa Franqueza, en la colonia Buenavista. Ahí, dos motonetos lo abordaron, lo asaltaron y lo 
hirieron en el tobillo. Fue llevado al hospital. Grá.9.  
 
ACUCHILLA A SU PAPA Y HERMANO. Oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) detuvieron a un sujeto que hirió con un arma punzo-cortante a su papá y herma-no, en 
calles de la alcaldía Coyoacán. En respuesta a una alerta emitida por los monitoristas del 
Centro de Comando y Control (C2) Sur, de un reporte de personas lesionadas en las calles 
Tenejac y Escuinapa, de la colonia Pedregal de Santo Domingo, los efectivos policiales se 
dirigieron al sitio para verificar la situación. En el lugar, se entrevistaron con una ciudadana 
de 57 años de edad, quien les informó que, durante una discusión, su hijo hirió a su esposo y 
a su otro hijo con un cuchillo, luego se atrincheró dentro de su domicilio, por lo que les 
permitió el acceso. Al ingresar, observaron a dos hombres, uno de 58 años de edad, con una 
herida en el brazo izquierdo y a otro de 36 años de edad con heridas en el labio, cuello y 
tórax, por lo que inmediatamente solicitaron los servicios de emergencia. Sin embargo, 
debido a la gravedad de las lesiones, los familiares los trasladaron a un hospital para su 
atención médica. Bas. 31. 
 
CAEN 2 EN EL AICM QUE TRAÍAN DROGA DE PARÍS. Elementos de la seguridad del 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, detuvieron a dos mafiosos que 
transportaban grandes cantidades de droga provenientes de tierras parisinas. La cuenta 
oficial del AICM subió a través de su plataforma X (antes Twitter) que uno de los detenidos 
era de nacionalidad mexicana-español y le confiscaron en su maleta 5.3 kilos de cocaína y 
MDMA. De igual forma, a otro pasajero que subió al avión, los oficiales le encontraron en su 
maleta 5 kilogramos de cocaína y múltiples dosis de morfina. Bas. 28. 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
RED ORGANIZADA DE SICARIOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO. SICARIOS EN LA CDMX 
COBRAN HASTA $500 MIL POR UNA VIDA. Se pueden contactar casi donde sea, dice El 
Comandante, exagente de investigación; hay encargados para asesinar, para vigilar a la 
víctima y para escapar en moto, detalla. Se pueden contactar casi donde sea. Puede ser un 
vecino, el que aparta los lugares con tambos en la calle, incluso un compañero de oficina. 
Los sicarios o asesinos a sueldo en la Ciudad de México se pueden contratar por un costo 
que va dependiendo de la víctima desde los 5 mil hasta los 500 mil pesos.  El sicariato en la 
zona del Valle de México funciona como una empresa de seguridad. Hay personas que se 
encargan de buscar a los gatilleros, quienes, en su mayoría, son menores de edad sin 
experiencia en este tipo de delito, por lo que contratarlos es muy barato, "depende del sapo, 
la pedrada", advierte El Comandante, un exagente de policía de Investigación capitalina que 
aceptó platicar con EL UNIVERSAL bajo condición de anonimato; otros son los encarga- dos 
de "campanear" a la víctima. Y otros son los que conducen motocicletas para el "escape" una 
vez cumplido el objetivo. Uno de los espacios donde se exhiben son en las llamadas 
Rodadas del Terror. De ahí mismo son contratados y esas salidas son utilizadas para que los 
conductores conozcan a detalle las calles y callejones de la Ciudad de México, para que 
cuando se requiera sepan cómo evadir desde cámaras de seguridad del C5 hasta patrullajes 
de la policía capitalina, según revela el entrevistado que ha organizado varios "trabajos" a 
sueldo. Otro espacio, para contratar motociclistas es la zona de Tres Marías. El Comandante, 
al menos una vez por mes, se da una vuelta para hacer contactos. Uni. 1-A, 16M 
 
 
RÉCORD DE ROBO DE AUTOPARTES EN CDMX. Más de 11 mil denuncias en el 2023. El 
promedio de investigaciones diarias por este delito mantiene una tendencia al alza.    ROBO 
DE AUTOPARTES ALCANZA CIFRA RÉCORD EN LA CDMX. FGJ recibió 11 mil 60 
denuncias el año pasado. En septiembre del año pasado Magali fue a cenar a casa de su 
pareja y estacionó su auto en la calle Carmen, a unas cuadras de la estación del Metro 
Nativitas. Cuando regresó encendió su auto, pero nunca arrancó.  Pensó que se le había 
descargado la batería, pero casi de inmediato reconoció que ese no era el problema porque 
su tablero sí encendía. Llamó a una grúa para que remolcaran su auto a la agencia. Ella 
compró su auto en una agencia en Polanco, aunque debido a la cercanía decidió ir a la 
sucursal de Universidad. Lo primero que los trabajadores de la agencia hicieron fue levantar 
el cofre y le confirmaron que su auto ya no tenía computadora, un tijerazo era la única prueba 
de ese robo.  Magali es una de las 11 mil 60 personas que el año pasado denunciaron el 
robo de alguna pieza o accesorio de su vehículo en calles de la Ciudad de México, cifra 
récord para este delito. De acuerdo con el boletín estadístico de la Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México, las carpetas de investigación por sustracción de autopartes 
alcanzaron en 2023 su pico más alto registrado históricamente. En 2014 la entonces 
Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal investigó mil 759 robos de autopartes, 
un promedio de 4.8 robos al día. Para 2023 la cifra llegó a 11 mil 60, un promedio de 30 
casos por día. Sol 1-A,  16M. 
 
 
 
 
 



AHUMADA ARRIBA HOY; NO PODRÁ SER DETENIDO. El gobierno de la República de 
Argentina concretó anoche la extradición del empresario Carlos Ahumada Kurtz, al entregarlo 
a dos agentes de la Policía Federal Ministerial, en el Aeropuerto de Ezeiza, en la ciudad de 
Buenos Aires, confirmaron fuentes de la FGR.  El extraditado es requerido por un juez de la 
CDMX, a petición de la Fiscalía General de Justicia de la capital, para enfrentar cargos por el 
delito de fraude genérico, por 29 millones de pesos. De acuerdo con los reportes, Ahumada 
abordó el vuelo de Aeroméxico AM 29, que despegó a las 20:20 horas, tiempo de la CDMX, 
con destino a la capital mexicana, para aterrizar aproximadamente a las 5:00 horas. El oficio 
del Juzgado Nacional en lo Criminal y Correccional Federal 9 de Buenos Aires reportó que la 
entrega de Ahumada Kurtz se realizó a los agentes mexicanos, adscritos a Interpol, Omar 
Morales Polo y Sergio El dato suspensión El empresario Carlos ahumada no podrá ser 
detenido porque tiene una suspensión provisional otorgada por la jueza de amparo María del 
Carmen Sánchez, el 3 de mayo. Agustín López Serrano. Según el procedimiento, el 
empresario deberá presentarse ante el Ministerio Público federal para certificar su condición 
física y, después, se le pondrá a disposición de la FGJ-CDMX. Sin embargo, no podrá ser 
detenido porque tiene una suspensión provisional otorgada por la jueza de amparo María del 
Carmen Sánchez, el 3 de mayo. Ahumada es uno de los principales protagonistas del 
episodio conocido como Los Video escándalos, en donde aparece entregando diferentes 
cantidades de dinero en efectivo a integrantes del PRD, en 2004.  Exc. 15-A. 
 
 
QUEMAN A ADOLESCENTE.  La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México 
(FGJCDMX) indaga la agresión de la que fue víctima un adolescente de 17 años, a quien le 
prendieron fuego en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero. Según lo asentado en la 
carpeta de investigación con terminación 07-2024, el pasado 8 de julio la víctima, de iniciales 
A.B., se encontraba en la vía pública con un amigo. En ese momento, llegó un sujeto al que 
conocen como El Gemelo, quien lo roció con un líquido, aparentemente thinner, y después 
con un encendedor le prendió fuego. El joven fue atendido por paramédicos, quienes lo 
trasladaron al Hospital Rubén Leñero, donde fue diagnosticado con quemaduras de segundo 
y tercer grados. Fuentes de la institución señalaron a Excélsior que el joven no ha podido 
rendir su declaración debido a la gravedad de las lesiones que presenta, por ello se 
desconocen más detalles de su ataque. Exc. 23C. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
METRO PRESENTA FALLAS COTIDIANAS: EMPLEADOS. Nuevamente es preocupante la 
situación que se vive en este medio de transporte, "ya que cotidianamente hay muchas 
fallas", denunciaron trabajadores del Metro. Aseguran que las instalaciones están 
abandonadas y en esta época de lluvias, las fallas aumentan más, por el exceso de humedad 
por filtraciones y caída de agua, en techos e instalaciones. Los denunciantes se comunicaron 
con La Prensa, para resaltar la situación de cuidado que se vive en el Metro. “Cuando llueve 
en las estaciones de todas las líneas de superficie, debe conducirse con Marcha de 
Seguridad, es decir 50 kilómetros por hora y avanzar hasta que el tren delantero haya salido 
de la estación siguiente. Esto genera retraso en las líneas y molestias a los usuarios”, 
expusieron. Explicaron que es un recorrido la Línea 1, estación Pino Suárez, en la terminal 
provisional, observaron las condiciones que guardan las vías principales. Tras los trabajos de 
rehabilitación realizados por la empresa CRRC-COMSA, ya que había una petición del 
personal técnico de la seccional de vías, que están preocupados por las malas condiciones. 
Es importante recordar que la modernización y rehabilitación de la Línea 1, del tramo 1, 
Pantitlán-Balderas, se cerró al servicio el 8 de julio de 2022; la reapertura del mismo fue el 29 
de octubre de 2023 (después de 15 meses). A partir del 29 de octubre de 2023, se estableció 
el Servicio Provisional 1 (SP1), Pino Suarez- Pantitlán, con 10 trenes en circulación. Todos 
del modelo NM16, equipado con el sistema de pilotaje automático tipo CBTS (Siemens). Pre. 
5. 
 
PREVALECE NEPOTISMO EN EL METRO DE CDMX. Guillermo Calderón, ejerció 
nepotismo en la burocracia, pues su hija fue asesora en el Senado recibiendo más de medio 
millón de pesos en años recientes. Según consta en documentación publicada por la Cámara 
Alta, Ninel Daniela Calderón Irazoque, descendiente del funcionario, fue contratada por 
honorarios para brindar servicios de consultoría a dicho órgano legislativo, durante todo 2021 
y recibiendo por dichos trabajos hasta 600 mil pesos, divididos en 24 parcialidades de 25 mil 
pesos. Lo anterior se llevó a cabo mediante la celebración de dos contratos, cuyo objeto en 
ambos casos consiste en brindar "servicios profesionales consistentes en asesoría, 
investigación, recopilación, y/o análisis relacionado al proceso legislativo", la vigencia de del 
01 de enero al 30 de junio de ese año, y el otro del 01 de julio al 31 de diciembre. En junio de 
2021, Guillermo Calderón fue nombrado director general de este sistema de trans- porte, en 
sustitución de Florencia Serranía Soto, quien salió tras haber sido señalada de no estar 
presente en los peritajes por el desplome de la Línea 12. Sin embargo, antes Calderón, 
fungió 13 años como director general de Metrobús, y desde diciembre de 2018 estaba como 
titular del Servicio de Transportes Eléctricos, organismo público descentralizado, que se 
encarga de operar la línea del tren ligero y las líneas del trolebús y Cablebús de la Ciudad de 
México. Bas. 12. 



IMPRUDENCIA DE MOTOCICLISTA DEJA 12 USUARIOS DEL METROBÚS 
LESIONADOS.  Un total de 12 lesionados, entre ellos una menor, se registró en la línea 1 del 
Metrobús, luego de que una unidad frenara de emergencia sobre avenida Insurgentes Norte, 
a la altura de la estación Plaza de la República, a fin de no impactar a un motociclista, que se 
pasó la luz roja del semáforo, invadió su carril de circulación y se dio a la fuga. El frenado de 
emergencia, registrado alrededor de las 9:20 horas, provocó que los pasajeros de la unidad 
cayeran y sufrieran diversos golpes, por lo que se solicitó la presencia del personal del 
Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas. Los paramédicos realizaron nueve valoraciones 
médicas y procedieron a tres traslados hospitalarios precautorios de los usuarios de la 
unidad 1127, entre ellas una menor de nueve años, diagnosticada con traumatismo 
craneoencefálico. La Secretaría de Movilidad informó que representantes del Metrobús, de la 
Empresa Operadora y de la aseguradora entregaron los respectivos pases médicos. Jor. 
29C. 
 
 
ENFRENÓN DE METROBÚS DEJÓ DOCE LESIONADOS. Doce personas lesionadas, tres 
de ellas trasladadas al hospital, fue el saldo de un siniestro vial en donde se vio involucrado 
un autobús de la Línea 1 del Metrobús. El incidente ocurrió cerca de las 09:20 horas en el 
cruce de Insurgentes y San Cosme cuando el conductor de la unidad del Metrobús debió 
aplicar un frenado de emergencia para evitar impactar a un motociclista que se pasó el 
semáforo en rojo. Por el frenado intempestivo resultaron lesionadas los 12 pasajeros. “El 
Centro de Control solicitó de inmediato servicios de emergencia, que acudieron al lugar para 
realizar las atenciones correspondientes; derivado de ello se realizaron nueve valoraciones 
médicas y tres traslados hospitalarios precautorios”, indicó el Metrobús en una tarjeta 
informativa. El Metrobús exhortó a los usuarios de la vía a respetar los señalamientos viales 
y el Reglamento de Tránsito.  Exc. 23C. 
 
 
“NO ESTÁ EL APOYO COMO DEBE SER” (Testimonio: Cablebús L-1). Como si se 
tratará del primer año de mantenimiento, con largas filas y un tiempo de espera de más de 20 
minutos, fue como operaron las unidades de apoyo de la Red de Transporte de Pasajeros 
(RTP) ante el cierre de la Línea 1 de Cablebús para cumplir con lo que, en realidad, es su 
tercer año de trabajos de preservación. Esta suspensión de operaciones dio inicio ayer y se 
extenderá hasta el 28 de julio; en tanto, la Línea 2 detendrá su servicio al público del 29 de 
julio al 11 de agosto. En este periodo, las unidades de RTP brindarán apoyo en el traslado a 
usuarios. "Nos tenemos que levantar más temprano, tenemos que hacer las cosas más 
rápidas para poder llegar a tiempo al destino", comentó José Antonio, quien usa a diario la 
Línea 1 del Cablebús para llegar a su trabajo y que, debido a la cancelación del servicio, su 
tiempo de traslado aumentará una hora con 45 minutos. "Así como sale el Cable, no hay 
ningún autobús, no es como lo dijeron que lo iban a poner, que hubiera aquí unos tres para 
que se llena uno y sigue otro y sigue otro. No está el apoyo como debe de ser", dijo Juan 
Manuel de 60 años. Acusó que durante la mañana tuvo que acudir a una clínica y ante la 
demora del RTP pagó un taxi que le cobró 100 pesos. Ref. 6-Cd.,  Uni. 17M.  
 
 
 
 
 
 



LA CICLOVÍA QUE LLEVA AL RIESGO. Como parte de la rehabilitación de Canal Nacional, 
fue construido un paso compartido para ciclistas, peatones y deportistas, pero este conecta 
con carriles de Periférico Sur y, quienes se atreven a cruzar, corren riesgos. En la 
intersección de esta vialidad y Periférico, en los límites de las alcaldías Tlalpan y Xochimilco, 
hay un ingreso a la nueva obra. Sin embargo, la conexión carece de señalizaciones y cruces 
seguros para peatones y pedalistas; a esto se suma que los conductores circulan por ambas 
arterias a altas velocidades. Ciclistas reconocieron que el cruce es riesgoso, además de que 
la visibilidad es reducida por el trazo de las avenidas. Yolanda Díaz, trabajadora del Mercado 
de Plantas y Flores de Cuemanco, pasa todos los días por el lugar. Le lleva 25 minutos llegar 
en bicicleta desde su casa en Caltongo, Xochimilco, frente a los 60 minutos que tardaría si se 
trasladara en transporte público. Pero está consciente del peligro en el punto. "Tenemos que 
esperarnos a que se paren los coches para poder pasar, porque el semáforo está hasta la 
esquina, o sea, no se paran, hay que estar toreándolos. Met. 11. 
 
“UN REGALO DE LACHAPELLE PARA LOS USUARIOS DEL METRO”.  Como si se 
tratara de vitrales, la estación del Metro San Lázaro ilumina de colores a los transeúntes. 
Entre el ajetreo de todos los días, quien decida levantar la mirada se encontrará con 26 
fotografías de David La Chapelle (Connecticut, 1963) colocadas en los 70 ventanales que 
tiene la estación. La instalación San Lázaro iluminado es “un regalo” que el afamado 
fotógrafo estadounidense quiso hacer a su público mexicano, explica Guillermo Clemente, 
curador de la muestra y director de la productora Astrolab, que junto a 212 productions, 
financiaron esta llamativa exposición. “La idea es que la gente conozca su obra. Por todo el 
caos de la vida en México, a veces no hay chance de ir a un museo. Lo que él quería era 
darle un regalo al público mexicano y que tuvieran acceso a su arte de una forma más 
sencilla. Se nos ocurrió llevarla al Metro. Hicimos un render y se lo presentamos a David y le 
encantó”, detalla Guillermo Clemente. La exposición inicialmente iba a estar en la línea 12 
del Metro, pero durante el proceso se cambió a San Lázaro y fue cuando al equipo se le 
ocurrió poner la obra en traslúcido sobre los ventanales de la estación y así iluminar este 
espacio público. Les llevó tres semanas el montaje. Uni. 24M. 
 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
LLEVARÁ 4 MESES RESOLVER EL PROBLEMA DE OLOR A GASOLINA EN GAM. Un 
monitoreo de la calidad del aire para determinar si existen riesgos a la salud, la remediación  
del suelo y el cambio de cinco kilómetros del ducto de turbosina que alimenta al Aeropuerto 
de la CDMX a 25 metros de profundidad, se llevará a cabo en los siguientes cuatro meses en 
la colonias Cuchilla del Tesoro, la Unidad Narciso Bassols, cuarta y quinta secciones de San 
Juan de Aragón y CTM Aragón. Se trata explicó la Secretaria de Gestión Integral de Riesgos 
y Protección Civil, Myriam Urzúa, de atender a fondo el problema de olor de combustible en 
dichas zonas, derivado de la clausura de tres tomas clandestinas y cinco actos delictivos 
para extraer el combustible. Jor. 28, Uni. 19, Ref. 1C, 24H. 7. 
 
 
 
 
 



DEJÓ ENCHARCAMIENTOS EN GRAN PARTE DE LA CIUDAD LA LLUVIA MODERADA 
DE AYER. A pesar de que la precipitación pluvial en la tarde y la noche del lunes fue 
moderada en gran parte de la Ciudad, se reportaron encharcamientos, caídas de árboles y 
ramas en al menos cinco demarcaciones, por lo que la Secretaría de Gestión Integral de 
Riesgos y Protección Civil activó la alerta amarilla.  En la Alcaldía Tlalpan, vecinos de la 
Colonia Topilejo señalaron que la lluvia más fuerte fue a las 13:30 horas, pero no ocasionó 
afectaciones mayores en la zona. Jor. 30. 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
PIDEN A SIX FLAGS REUBICAR PROYECTO. La Secretaría de Medio Ambiente pidió a Six 
Flags reubicar la nueva atracción que busca construir para evitar la tala de 151 árboles y el 
daño a otras áreas verdes del Bosque de Tlalpan. Aunque la empresa presentó en su 
proyecto puntos para la mitigación de daños, omitió precisar el impacto en la recarga del 
acuífero por la superficie que se perdería, en donde se infiltra la lluvia al subsuelo. De tal 
forma que, de llevarse a cabo, advirtió la Alcaldía, la tala provocaría un severo daño 
ambiental que abonaría a la sequía y a inundaciones de la demarcación. Al respecto, ayer la 
dependencia informó que estableció diálogo con representantes de Six Flags para buscar 
opciones que eviten la afectación al medio ambiente. "En la última reunión, la Sedema 
solicitó a Six Flags-México que presentara una propuesta diversa sobre el sitio para instalar 
su nueva atracción, a fin de evitar la intervención del arbolado, como, por ejemplo, en algún 
área del estacionamiento", indicó. Sin embargo, no informó sobre la respuesta que brindaron 
los representantes del parque de diversiones ante dicho planteamiento. Por la tarde, Marina 
Robles, titular de la Sedema, en una reunión con habitantes de la Alcaldía Gustavo A. 
Madero afectados por la ordeña de combustible en la zona aledaña al Aeropuerto de la 
Ciudad de México, negó que se vaya a permitir la tala del arbolado en Tlalpan. ¿Se va a 
llevar a cabo el derribo?, se le preguntó. "No, claro que no", enfatizó la funcionaria. Tras ello, 
evadió hablar sobre la respuesta de Six Flags a la petición de modificar su atracción. En un 
comunicado se reiteró que no hay autorizaciones para la construcción del nuevo atractivo en 
Six Flags. Ref. 6-Cd., Uni. 17M,  Jor. 28C, Exc. 23C, 24H. 6. 
 
 
CICLO DE VIDA. "Seje" es la hembra que fue captada en mal estado en el Zoológico de 
Chapultepec. La Sedema informó que dada su avanzada edad, de 12 años, recibe atención 
permanente.  Ref. 6C, Exc. 23C, Pre. 9. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



EVIDENCIASN FALLAS. En 2024 se han presentado más de 10 contingencias por mala 
calidad del aire en la Ciudad de México. Años antes, la Auditoría Superior de la Federación 
evidenció las deficiencias en las políticas locales para la gestión de la calidad del aire. La 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha evidenciado las fallas en políticas de calidad 
del aire en la Ciudad de México (CDMX). En 2023, la ASF realizó una auditoría donde se 
menciona que el Gobierno capitalino no se ha coordinado con otras entidades en la materia, 
así como la falta de personal capacitado para operar la red de monitoreo de calidad del aire, 
entre otras deficiencias. También, el Consejo de Evaluación de la capital halló deficiencias en 
el tema, como la falta de acciones para reducir ciertos tipos de contaminantes. Durante los 
primeros cinco meses de 2024, hubo una problemática aguda con la calidad del aire en la 
CDMX. Según los datos del portal de Calidad del Aire de la Secretaría de Medio Ambiente 
(Sedema), entre enero y junio de 2024 se han presentado 11 contingencias ambientales por 
mala calidad del aire, cifra que supera a las contingencias decretadas en los años 2022 y 
2023. Las deficiencias. RÍ. 18C. 
 
 
PRESUMEN REFORESTACIÓN. La Secretaría del Medio Ambiente sostiene que durante el 
actual sexenio se han colocado más de 45 millones de árboles, arbustos, herbáceas y 
cubresuelos, con los que se han regenerado las grandes superficies de ecosistemas en el 
suelo de conservación y expandido las áreas verdes en la zona urbana. Lo anterior, lo 
informó el pasado 28 de junio en el contexto del Día Mundial del Medio Ambiente, cuando 
también dio a conocer que se construyeron y rehabilitaron 18 grandes espacios públicos con 
naturaleza en una superficie de mil 500 hectáreas, además de la creación de más de mil 
jardines para polinizadores. En este sentido, la Sedema informó que existe un incremento de 
la superficie de área verde urbana por habitante que pasó de 14.5 metros cuadrados a 19.4 
metros cuadrados, con un aumento importante en el oriente y norte de la ciudad que 
anteriormente se encontraban desatendidas, esfuerzos que han estado acompañados del 
registro de un mayor número de especies de fauna. RÍ. 20C. 
 
 
REGRESAN PERRITOS AL PARQUE DE CHAPULTEPEC. Más de una veintena de perritos 
de distintas razas y tamaños disfrutan junto a sus paseadores en el Parque Canino “Gandhi 
II”, en Polanco, a un par de días de su reapertura, luego de que el espacio fue suspendido 
debido a quejas vecinales. Un husky siberiano y un golden se acercan a las rejas del parque 
para inspeccionar con sus narices a los transeúntes. En el lugar, un grupo de paseadores de 
perros lanzan pelotas, llenan trastes de agua y acomodan correas para los peludos. 
“Estamos muy felices de que sí nos hayan escuchado y hayan reabierto el parque”, cuenta a 
EL UNIVERSAL Montserrat Martínez, una paseadora de perros, quien explica que aún 
continúa el caso, que llegó al Tribunal de Justicia Administrativa de la Ciudad de México, 
pero con el Parque abierto.   Uni. 17M, Grá. 3. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. TALA CLANDESTINA Y TALA TOLERADA Para todos fue evidente este año 
que la época de calor rompió récords y que se extendió en el tiempo debido a la falta de 
lluvias. La larga temporada de estiaje mostró el grave desequilibrio ecológico que ya existe 
en el Valle de México y que afectó al sistema de presas que integran el Cutzamala, que es 
una de las fuentes de abastecimiento de agua potable más grande del país. Una de las 
causas de que cada vez más haya menos captación de lluvia y que los mantos freáticos es la 
falta de árboles, potenciada por la tala clandestina. Los talamontes son otra mafia igual o 
más violenta que la de los distribuidores de droga, sólo que la impunidad para este tipo de 
delitos es mayor. Pero ahora no sólo hay que confrontarse con los taladores ilegales, sino 
con quienes, mediante argucias legaloides intentan ultimar lo que nos queda de bosques. 
LAURA GONZÁLEZ. Exc. 10. 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
LA CICLOVÍA QUE LLEVA AL RIESGO. Con la rehabilitación de Canal Nacional en los 
límites de Tlalpan y Xochimilco, se construyó un paso compartido para ciclistas y peatones, 
el beneficio ha sido altísimo, pero también de riesgo al cruzar Periférico Sur. A través de la 
SEDEMA y el Sistema de Aguas capitalino, el Gobierno del a CDMX rehabilitó el Canal, en 
donde se destinaron al menos 343 millones de pesos. Met. 11. 
 
SE AVANZA EN TEMA DE ESCAZES DE AGUA: AMLO. “Se está avanzando para 
enfrentar la escasez de agua”, señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador en su 
conferencia matutina de este lunes, destacó la importancia de generar un enfoque regional 
para abordar del vital líquido en el Valle de México y la Zona Metropolitana. El mandatario 
señaló que el planteamiento, “no es traer el agua (a la Ciudad de México), sino orientar el 
crecimiento poblacional hacia donde se tienen espacios, servicios y agua, para eso es el 
Estado y la política que se creó para poner orden en el caos”, comentó. Bas. 2. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
FRUCTÍFERO EL PLAN PARA PACIENTES PREDIABÉTICOS. Al menos el 80 por ciento 
de los 62 pacientes que están en el programa Prediabetes Tipo 2 ha logrado disminuir su 
glucosa en sangre, triglicéridos, colesterol y pérdida de peso corporal, con lo que evitaron ser 
diagnosticados con diabetes. Así lo informó la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, a 
través de la Clínica Especializada en el Manejo Integral de la Diabetes Iztapalapa donde se 
aplica dicho programa.  El tratamiento tiene una duración de seis meses y durante su 
estancia en la Clínica, los pacientes son valorados por diversas especialidades, como 
medicina, enfermería, nutrición y psicología. Se evalúa si tienen problemas cardiovasculares 
o enfermedades crónicas degenerativas, mediante estudios de laboratorio, registros y 
bioimpedancia, es decir, la técnica con la que se calcula el porcentaje total de grasa corporal. 
Pre. 6M, Ref. 2C. 



ANALIZAN REPARAR DAÑO. La Secretaría de Salud local informó que aún está en 
proceso que se determine la reparación del daño para Martha Patricia García Picazo, víctima 
de negligencia médica en el Centro Femenil de Reinserción Social Tepepan. Ref. 4C. 
 
COLECTAN BRAS PARA VISIBILIZAR CÁNCER. El colectivo Tetas y Rayas convocó a una 
colecta de brasiers para concientizar sobre el cáncer de mama y visibilizar las dificultades 
que las pacientes enfrentan en el sistema de Salud Pública de la CDMX. Sandra Monroy, 
fundadora del colectivo Tetas y Rayas y del Movimiento Jódete Cáncer, explicó que el 
objetivo de esa colecta es un acto de protesta, concientización y lucha contra el cáncer. La 
activista resaltó que las instituciones médicas de salud pública tienen deficiencias y 
omisiones que no permiten que las mujeres reciban un tratamiento oportuno en tiempo y 
forma. Sol 19M. 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
PRESENTA APOYO A PYMES. El titular de la SEDECO, Fadlala Akabani, destacó que el 
programa Emblema de la Capital es una iniciativa para promover y garantizar la calidad del 
os productos manufacturados y producidos en la Ciudad de México, esta iniciativa surge de 
la necesidad de proporcionar un esquema claro de comercialización para las pequeñas y 
medianas empresas locales. Her. 16. 
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